

CONFÉRENCE – DÉBAT

Mercredi 11 février 2026 – 18 H

Bourse du travail

13 Avenue de l'Amiral COLLET - Toulon



18 h : Ouverture de la séance par la LDH TOULON LA SEYNE TPM

18h10 : Intervention de Pascal BRUN membre de la CODEX

18h20 : IntervenFon de Alain HAYOT

19h : Débat avec la salle

*A l'issue du débat, Alain HAYOT dédicacera son livre
(partenariat avec la Librairie Charlemagne de TOULON)*

ALAIN HAYOT

Sociologue et anthropologue

FACE AUX NOUVEAUX MONSTRES LE SURSAUT

Pour faire reculer l'extrême droite

Face à ce que certains nomment une irrésistible ascension des extrêmes droites dans le monde, une question est posée par toutes celles et tous ceux qui veulent s'y opposer : comment affronter cette nouvelle peste brune, comment la combattre et la faire vraiment reculer ?

Cette question se pose d'autant plus que cela fait quarante ans que ces mouvements nationalistes, populistes, identitaires et xénophobes remportent des succès électoraux qui les amènent à conquérir des pouvoirs locaux et nationaux.

Comment en est-on arrivé là et surtout que doit-on faire ?

Le constat est alarmant. Cet ouvrage a l'ambition d'apporter des réponses à trois questions :

À quelles nouvelles extrêmes-droites sommes-nous confronté.e.s ?
Comment les nommer et les qualifier ?

Quelle bataille culturelle faut-il mener pour déconstruire les mots, les idées, les programmes des extrêmes-droites ?

LDH

Fondée en 1898



Section
de Toulon
La Seyne

**Avec le soutien et la participation
de la CODEX 83 :
Coordination Départementale
contre l'Extrême Droite**

ATTAC Var, CGT 83, Confédération paysanne 83,
Debout, Fakir, FGR FP 83, FSU 83, FSU-SNUIPP 83,
LDH Toulon - La Seyne TPM, Les Écologistes 83,
LFI, NPA 83, PCF 83, PS 83, SNJ-CGT, Solidaires 83,
Partit Occitan 83, SUD éducation 83,
UCL 83, USL 83, VISA 83.



Qui est Alain HAYOT ?

Alain HAYOT, sociologue et anthropologue, a une longue expérience d'élu : à Vitrolles (Bouches-du-Rhône), en 1992, dans la liste qui a battu Bruno Mégret, puis à la région Provence-Alpes-Côte d'Azur, comme vice-président PCF chargé de la culture.

L'auteur de « Face aux nouveaux monstres » sait de quoi il parle, lui qui vit dans une région véritable laboratoire de

l'implantation des **extrêmes-droites** et de leur alliance avec des droites locales.

Dans cet ouvrage, qu'il a présenté lors d'une carte blanche au Village du livre de la Fête de l'Humanité, il démonte les mythes d'une France qui serait majoritairement à droite, déconstruit les mots-valises de la propagande réactionnaire et mortifère.

Mais surtout, il nous invite à mener les batailles culturelles, celles qui doivent prendre en compte les imaginaires de la peur et les représentations du réel.

Car, la puissance médiatique de forces au service d'un capitalisme prédateur d'humains et de nature ne fait que travestir et instrumentaliser le réel.

Qui est la CODEX 83 ?

La CODEX 83 – Coordination Départementale contre l'Extrême-droite, créée en 2014, regroupe des organisations progressistes du Var. À quelques semaines d'une séquence électorale municipale (15/22 mars 2026), il est important de rappeler ce que sont véritablement les partis des **extrêmes-droites** dont les tentatives de se présenter comme « respectables » ne dissimulent pas leur véritable nature.

Preuve en est que de nombreuses candidates et nombreux candidats du Rassemblement National/Front National n'affichent pas leur appartenance afin de mieux tromper les électrices et les électeurs.

Rappelons que le **RN/FN a voté la baisse des crédits aux collectivités territoriales** il y a quelques semaines, à l'Assemblée Nationale ! Alors que la banalisation de l'extrême droite est de plus en plus présente par la récupération de ses thèses par des partis dits « de gouvernement » ; alors que ses thèses sont de plus en plus

véhiculées dans les médias de la sphère Bolloré notamment, la CODEX 83 veut démontrer l'imposture qu'elle représente.

Que ce soit sous les appellations de RN/FN ou de Reconquête ou sous des formes plus diffuses, l'extrême droite reste une mouvance qui préconise la haine, le racisme, la xénophobie, l'homophobie et le sexism, la « préférence nationale » remède soi-disant miracle de tous les maux de notre société, attaquant de plus en plus ouvertement les valeurs **humanistes** de notre République et les principes démocratiques de l'État de droit.

Il faut alors différencier les postures médiatiques qui permettraient d'accéder au pouvoir ou à des succès électoraux en mars prochain et la réalité des faits par les votes à l'Assemblée nationale, au Parlement européen, ou encore dans les villes gérées par l'extrême-droite, sans oublier leurs activités, manifestations et postures locales...

**POUR RAPPEL : la section LDH de Toulon La Seyne TPM a produit 52 fiches pour « en finir avec les idées fausses sur les idées d'extrême-droite » consultables sur sa page facebook : LDH Toulon La Seyne.
Contact : toulon@ldh-france.org**

